
議会運営委員会協議結果 

日時：令和元年５月２０日（月） 

                             開会：午前１０時００分 

                             閉会：午前１０時３７分 

場所：委員会室 

 

 

１．議会選出各種委員の選任について 

 【小野田靖局長】議会選出各種委員の選任について、充て職以外の審議会の委員を調整していただきた 

いと思いますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】各会派の希望をお聞きします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【渡辺昭司委員長】創造みらい半田は、半田市都市計画審議会、半田市青少年問題協議会、半田市地域 

公共交通会議に各１名、公明党、維新・半田市民の会、志民ネット、自民クラブは 

半田市都市計画審議会に１名として、各委員の氏名は、明日５月２１日（火）午後 

５時までに事務局へ報告することとして、よろしいでしょうか。 

了承 

 

２．特別委員会について 

【小野田靖局長】平成２０年以降の過去の特別委員会は別紙資料のとおりです。今日の議運では設置に 

ついてご協議いただき、また、テーマについては会派へ持ち帰り、ご協議をお願いし 

ます。 

 【渡辺昭司委員長】特別委員会について、今年度も設置をするということでよろしいでしょうか。 

           了承 

 【渡辺昭司委員長】テーマが２つになるか３つになるか、常任委員会のテーマとの兼ね合いも出てくる 

と思いますので、委員長がいる会派については、早めに調整に入っていただければ 

と思います。５月３１日（金）までに各会派１つ以上はテーマを出していただき、 

事務局へ報告することとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 

３．閉会中の調査事項について 

 【小野田靖局長】過去の常任委員会及び議会運営委員会の閉会中のテーマは、別紙資料のとおりです。 

これらを参考にしていただき、テーマの設定をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】議会運営委員会の調査事項テーマについても、５月３１日（金）までに各会派１つ 

以上はテーマを出していただき、事務局へ報告することとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 【中川健一委員】テーマが議会運営についてしか書いてないので、実際に何を議論したのか書いてない 

と新しく議会運営委員会になった人はわからないと思うので、わかる様な資料をいた 

だきたいのですが。いかがでしょうか。 

 【関正樹議事課長】実際に何を議論したかの資料は後ほど作成し、各委員にメールで送付させていただ 

きますので、よろしくお願いします。 

 

４．費用弁償について 

予算  常任委員会：９０，０００円    議会運営委員会：４５，０００円 

特別委員会：４５，０００円   （いずれも１人当たりの旅費：予算額） 

【小野田靖局長】昨年度と同様、常任委員会が１人９０、０００円、議会運営委員会、特別委員会が１ 

人４５、０００円の予算額となっておりますので、よろしくお願いします。 



【渡辺昭司委員長】例年どうりで、この後委員長連絡会議でも説明があるとおもいますが、よろしいで 

しょうか。 

 【中川健一委員】昨年特別委員会で予算が足りないことがあり、増やしたらどうかという意見もあった 

と思いますが、そのことはどうだったでしょうか。 

 【小野田靖局長】委員会の視察旅費としてとってある予算では不要額が出ていますので、財政当局とも 

相談はしましたが、基本的には議会の予算総額を超えていないので、予算の金額は変 

更しないことで、昨年度の正副議長と相談して予算要求を行いました。若干超えるよ 

うな場合は、総額の予算の範囲内で運用していただくことになります。 

 【中川健一委員】特別委員会の予算は増やさない方向で結論が出たので、今季は同額で行うという考え 

ですね。 

 【渡辺昭司委員長】予算額の内訳を委員長連絡会で説明していただいた方がいいと思いますので、よろ 

しくお願いします。 

 

５．議会選出監査委員について 

【石川英之議長】議会運営委員会で継続検討としていた議会選出監査委員について、早期に結論を出し 

ていただきたいと思います。選任しない場合は、代表監査委員、当局と調整し、極力 

迷惑のかからないようにしたいと思いますので、次回の議会運営委員会以降でご協議 

をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】次回以降の議会運営委員会で協議したいと思いますので、会派での議論をきちんと 

しておいてください。よろしいでしょうか。 

          了承 

 

６．総務部長の議案説明について 

【石川英之議長】昨年度の議会運営委員会で総務部長の事前説明は廃止との結論を出しましたが、当局 

より補正予算に関してもなしでいいか確認がありましたので、再度ご協議をお願いし 

ます。 

【渡辺昭司委員長】１度議会運営員会で決定している事項なので、なしでいいと思いますがいかがで 

しょうか。 

 【久世孝宏委員】確認ですが、当局はなぜなしになったものをもう１度確認してきたのですか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】昨年の議会運営委員会で決まった内容でいいという会派が多数でしたので、昨年決 

めた議案説明はなしでよろしいでしょうか。 

了承 

 

７．その他   

（１）議会運営委員会の開催について 

６月１０日（月）午前１０時  委員会室 

６月２６日（水）午前１０時  委員会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

６月１０日（月）午後１時３０分  全員協議会室 

６月２６日（水）午後１時３０分  全員協議会室 

 

（３）議員勉強会について 

【石川英之議長】年２回開催予定で、講師謝金は１回 25,000円となっていますので、限られた範囲内 

で提案させていただきますので、よろしくお願いします。 

 【中川健一委員】過去のテーマはわかりますか。あまり偏ったことをやってもどうかと思いますので。 

 【石川英之議長】それは、維新・半田市民の会が提案いただけると考えておけばいいですか。 



 【中川健一委員】提案はもちろんするつもりでいます。 

 【小出義一委員】議長がテーマを提案する予定だったが、維新・半田市民の会が提案するということで 

すか。 

 【石川英之議長】維新・半田市民の会が提案していただくのは結構です。政務活動費が付く前は議長提 

案が２件、各会派から１件テーマを出して行っていました。ここ数年間は議長提案で 

行っていましたが、提案していただけるということですので、お待ちしております。 

議長提案でなくても、皆さんにお諮りして、有意義な内容でしたら行いたいと思いま 

すので、よろしくお願いします。 

 【関正樹議事課長】過去のテーマについては、後ほど資料を作成して委員の皆様にメールさせていただ 

きますので、よろしくお願いします。 

 

（４）議会運営委員会懇親会の開催について 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】議会運営委員会が終わったあとで調整します。 

 

（５）議会事務局担当、事務分担について 

【小野田靖局長】常任委員会、特別委員会、各種会議の担当者を決定しましたので、お知らせいたしま 

す。それぞれの会議のお問い合わせは、担当者までお願いします。 

  

（６）市政・市議会の概要について 

【小野田靖局長】視察に皆さんが行くときに相手に渡したり、視察にお見えになった市に渡す資料にな 

ります。バージョンアップのために、必要なことがありましたらご意見をください。 

 

（７）その他 

【沢田清副議長】例年行っています常任委員会対抗親睦ソフトボール大会は副議長が担当となります。 

開催時期は調整していますので、よろしくお願いします。 

 

 【石川英之議長】ソフトボールという話が出ましたので、私からも１点お願いします。先日常滑市の議 

長と話をしている時に、今まで常滑市と半田市は看護学校だけでしたが、これからは 

病院のことも含めて特別な関係を築いていかなければいけない中で、常滑市とのソフ 

トボール大会の復活も協議中ですので、調整でき次第連絡させていただきますので、 

よろしくお願いします。 

 

 【石川英之議長】議長車の更新の件ですが、秋には車を買い換える予定ですが、ワゴン車かクラウンか 

という話でありましたが、私は半田市に１台くらいはクラウンがあってもいいかと、 

市長にも使っていただければいいと思いますので、クラウンで更新したいと思います 

がよろしいでしょうか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【石川英之議長】皆さんの話を聞かせていただきましたが、クラウンで進めさせていただきますので、 

よろしくお願いします。 

 

【渡辺昭司委員長】その他に何かありますでしょうか。 

          なし 


